Département des affaires des Sauvages.

honneur à tous les intéressés. Au nombre de ces foires qui ont eu le plus de succès, je mentionnerai celles qui ont eu lieu à l'Île Walpole et au Cap-Croker, ainsi que celles tenues par les Six-Nations et les Pieds-Noirs du Nord-Ouest; ces derniers sont au nombre des sauvages qui ont cédé le plus récemment à l'influence de la civilisation.

La mesure dans laquelle la répugnance naturelle au travail constant, ardu et monotone qu'il faut pour cultiver avec succès, a pu être surmontée dans une population chez qui on n'a pas encore eu le temps d'extirper la passion vivace héréditaire pour la vie nomade et l'excitation de la chasse, est très consolante et très encourageante.

L'exemple de l'inclination de plus en plus générale qu'éprouvent des jeunes gensissus de générations de cultivateurs, à quitter la terre paternelle pour s'en aller à la ville dans l'espoir de se soustraire aux gros ouvrages monotones, devrait créer plus de sympathie pour la difficulté qu'éprouve le peau rouge à s'habituer au changement subit qui s'est opéré dans son état et son mode d'existence.

RESSOURCES NATURELLES ET AUTRES.

Bien que pour des raisons que j'ai déjà données il soit opportun, du moins pendant un certain temps, de faire d'autres occupations des auxiliaires de l'agriculture ou de les subordonner à cette industrie, nombre de sauvages sont forcés de par les circonstances de pourvoir à leurs besoins par d'autres moyens, et même ceux pour qui la culture est l'occupation principale, on les engage à consacrer les loisirs que cette exploitation leur laisse à toute chose qui puisse leur offrir un travail productif et honnête.

Voici quelles ont été pour l'année dont on s'occupe ici les recettes des sauvages provenant des mêmes sources que celles mentionnées au rapport de l'année dernière.

Valeur des produits de la ferme, y compris le foin	\$ 708,760 82
Reçu des fermages des terres	57,998 90
Salaires	628,941 52
Revenus de la pêche	380,100 61
Revenus de la chasse	437,333 95
Revenus d'autres industries	420,257 39
	\$2.633.395 19

Ce total a dépassé de \$167,893.30 celui de l'année précédente, qui était de \$2,465,601.89.

Comme on n'a pas encore reçu d'état de la Rivière-Berens, l'on peut, sans danger, porter à \$40,000 la somme gagnée par les sauvages de cette agence, ce qui portera l'augmentation à \$207,793.30.

Dans l'Ontario, la diminution de la valeur en dépit de l'augmentation de la quantité des produits de la ferme semble avoir provoqué un fort courant vers d'autres occupations, et les recettes des sauvages à titre de salaires et pour d'autres industries ont dépassé celles de l'année précédente de \$85,757.47.

Dans la province de Québec la diminution des revenus provenant de l'agriculture s'est fait sentir dans les industries en général, mais comme bon nombre des sauvages ont compté sur les Etats-Unis comme d'un marché pour y écouler les paniers et les articles de fantaisie qu'ils fabriquent, il s'en suit nécessairement que le revenu provenant de cette